

Cae 5.9% inversión; lanza alarma Caintra (Reforma 07/06/19)

Cae 5.9% inversión; lanza alarma Caintra (Reforma 07/06/19) Marlen Hernández Monterrey, México (07 junio 2019).- En marzo, la Inversión Fija Bruta registró una baja, en términos reales y con cifras desestacionalizadas, de 5.9 por ciento en su comparación anual, manteniéndose en terreno negativo por segundo mes consecutivo y sumándose a las señales de alerta sobre la economía mexicana. Los datos publicados por Inegi refieren que al interior del indicador, los gastos en maquinaria y equipo cayeron 7.5 por ciento, con una baja en las compras nacionales de 10.0 por ciento y en las importadas de 6.9, según datos ajustados por estacionalidad. En tanto, la construcción bajó 4.7 por ciento, en donde el sector no residencial sufrió la mayor caída, de 5.4 por ciento, mientras que el residencial se contrajo 4.1. Al respecto, el Departamento de Análisis de Grupo Financiero Banorte consideró que la baja en el sector no residencial está explicada en mayor parte por la reducción en el gasto público asociada al primer año de Gobierno de cualquier nueva Administración, lo que se conjuntó con las medidas de austeridad implementadas. "Esta tendencia, en conjunto con un deterioro en el panorama para el crecimiento -como lo sugieren las recientes acciones de las agencias calificadoras-, en conjunto con mayor incertidumbre en el frente comercial, probablemente resultará en una menor inversión en los próximos meses", estimó el Grupo Financiero. El miércoles, Fitch Ratings recortó la calificación de la deuda soberana de México de "BBB+" a "BBB", mientras que Moody's, que mantuvo la nota en A3, cambió la perspectiva de Estable a Negativa, implicando que hay menos confianza en la capacidad del País para solventar sus deudas. Otros indicadores de la actividad económica que también han presentado cifras preocupantes son: una reducción de 2.6 por ciento en la actividad industrial en marzo, una baja en las ventas de vehículos ligeros de 11.3 por ciento a tasa anual en mayo y la primera caída a tasa anual para cualquier mes desde diciembre del 2012 en el indicador mensual del consumo privado, que fue de 0.8 por ciento a marzo. Ante esta situación, y la reciente amenaza de EU de imponer aranceles a todas las exportaciones mexicanas, ayer la Caintra lanzó una alerta al señalar que en diversos sectores los indicadores siguen empeorando, por ejemplo, el de ventas de automóviles. Asimismo, apuntó que en el tema laboral la generación de empleo se ha visto mermada y resaltó que durante los primeros cuatro meses del año se han agregado alrededor de 299 mil puestos de trabajo, 156 mil menos que en el mismo lapso del 2018. Por lo anterior, exhortó al Gobierno a reactivar su gasto para impulsar la economía y a avanzar en generar las condiciones que incentiven la competitividad y el crecimiento. "Coincidimos en una política de eficiencia en el gasto público, pero ésta debe realizarse sin afectar a los sectores que inciden sobre la actividad económica y el bienestar de la población".